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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Молодые предприниматели Таймыра приглашаются к участию в конкурсе 
Индивидуальные предприниматели, учредители или соучредители юридических лиц 

Таймыра в возрастедо 30 лет (включительно) приглашаются для участия в региональном 
этапе всероссийского конкурса «Молодой предприниматель»,который проводится в целях 
содействия развитию молодежного предпринимательства на территории Красноярского края 
и популяризации предпринимательства как эффективной жизненной стратегии в молодежной 
среде.  

Чтобы стать участником конкурса необходимо до 23 сентября 2018 года 
зарегистрироваться на сайте АИС «Молодежь России», а также направить конкурсную заявку 
на электронный адрес: 124molpred@gmail.com или в бумажном формате по адресу: КГАУ 
«Краевой Дворец молодежи», г. Красноярск, улица Академика Павлова, д.21, каб. 2-17.  

Конкурс проводится в восьми номинациях:интернет-предпринимательство, 
сельскохозяйственное предпринимательство, франчайзинг, социальное 
предпринимательство, производство, инновационное предпринимательство, торговля исфера 
услуг.  

Участники конкурса, прошедшие отборочный этап, должны будут представить на суд 
жюри свою деятельность в сфере молодежного предпринимательства в формате публичной 
презентации.  

Финал пройдет13 октября 2018 года. Победители конкурса в каждой номинации будут 
награждены именными дипломами и специальными призами от спонсоров и партнеров. Также 
они станут участниками Всероссийского конкурса «Молодой предприниматель России».  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке читали Толстого  

Мероприятия, организованные в библиотеках Дудинской ЦБС в честь 190-летия со дня 
рождения Льва Николаевича Толстого прошли в рамках краевого фестиваля «Читающих 
край». 
        9 сентября в день юбилея великого русского писателя сотрудники центральной 
библиотеки пригласили в стены учреждения учащихся выпускных классов городской школы 
№ 7. Они познакомили ребят с биографией писателя, вспомнили  его книги,  показали детям 
отрывки из художественных фильмов, поставленных по произведениям Толстого, 
предложили им принять участие в литературной викторине. 

…Литературная акция «Город читает Льва Толстого» собрала в  городской библиотеке 
им. Е. Е. Аксеновой знатоков творчества писателя, которые читали вслух его произведения, 
участвовали в литературной викторине «По страницам жизни Л. Толстого» и знакомились с 
книжной выставкой «Писатель, ставший судьбой», на которой были представлены 
произведения о жизни и творчестве Льва Толстого. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске выбрали новые территории для благоустройства 

В Норильске подвели итоги опроса населения по созданию комфортной городской 
среды, который состоялся 9 сентября.  

Всего в анкетировании приняло участие 10 734 человека. Горожане отдавали свои 
голоса за указанные в опросниках адреса и предлагали те, которые, по их мнению, нуждаются 
в первоочередном благоустройстве. 

В итоге определись приоритетные территории, на которых в 2019 году муниципалитет 
начнет работы по установке игрового и спортивного оборудования. В Центральном районе 
приступят к обустройству площадок во дворах по улицам: Талнахской, 10 и 42, Советской, 1, 
Комсомольской, 3, 43 и 47, Бегичева, 27А, Орджоникидзе, 17. 
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В Оганере продолжатся работы по обустройству зоны отдыха на ул. Озёрной, 
15А, и начнутся на ул. Озёрной, 21. 

Кайерканцы проголосовали за многофункциональный спортивно-досуговый комплекс в 
районе домов № 12, 14, 16, 20А по улице Первомайской и за продолжение благоустройства 
зоны отдыха на набережной ручья Кайерканский. 

В Талнахе появится сквер в районе ул. Рудной, 39, и детская площадка во дворе по ул. 
Первопроходцев, 13. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" заинтересован в качественной горно-обогатительной технике из РФ 

"Норильский никель", крупнейший в мире производитель никеля и палладия, 
заинтересован в качественном отечественном горно- обогатительном оборудовании и готов 
поддержать российских машиностроителей. Об этом заявил в четверг первый вице-президент 
- операционный директор компании Сергей Дяченко. 

"Норильский никель" очень заинтересован в качественных товарах, производимых у нас 
в стране. Но на сегодняшний момент мы не пользуемся российским оборудованием 
обогатительным", - сказал он на пресс-конференции в ТАСС, посвященной XXIX 
Международному конгрессу по обогащению полезных ископаемых IMPC 2018 и 
Международной выставке "IMPC 2018-EXPO. Добыча и переработка минерального сырья". 

Несмотря на то что, по его словам, сегодня "Норникель" ориентируется на зарубежных 
поставщиков, в России есть все предпосылки для возрождения производства необходимой 
техники. "Мы двумя руками за возрождение нормального отечественного машиностроения. 
Тем более что у нас для этого все есть", - считает Дяченко. 

"Мы работаем практически со всем спектром производителей обогатительного 
оборудования, работаем со многими институтами, которые занимаются моделированием 
обогатительных процессов, изучением", - отметил он. 

Российские разработки в области горной добычи, по его словам, находятся на высоком 
уровне и используются западными производителями. "А вот металлобработка и культура 
производства, машиностроения - я считаю, это все достижимо, нужно делать", - заключил топ-
менеджер "Норникеля". 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае провалили сроки капремонта сотен домов 
Подрядчики фонда капитального ремонта Красноярского края сорвали сроки по 225 

домам. Об этом на своей странице в соцсети написал депутат регионального 
Законодательного Собрания от ЛДПР Александр Глисков, со ссылкой на документы, которые 
ведомство рассылает нерадивым предпринимателям. 

Всего в перечне — 37 компаний. «Чемпионами» являются «Тепло Сибири» и 
«ЭкспоСтрой», провалившие ремонт по 25 и 44 объектам соответственно. Сроки отставания 
по ряду домов превышают один год. 

«Такие фирмы давно пора уже включать в список недобросовестных поставщиков и 
запрещать заниматься капитальным ремонтом, — пишет Глисков, — но фонд под 
руководством так и не уволенной Нины Авдеевой продолжает им попустительствовать». 

По словам депутата, он намерен снова написать запрос председателю краевого 
правительства, с требованием навести порядок в вопросе капремонта, и уволить 
действующее руководство фонда. 

Действия фонда капремонта Красноярского края давно вызывают вопросы, как у 
местных депутатов, так и у федеральных чиновников. Еще в феврале 2018 года замминистра 
строительства и ЖКХ России Андрей Чибис заявил, что краевое ведомство провалило 
программу в 2017 году, пустив на ее нужды лишь 1,7 млрд рублей из 9,4 млрд и, 
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отремонтировав меньше половины заявленных домов. А в июне уже краевая 
прокуратура сочла неудовлетворительной работу фонда по организации торгов и сбору 
задолженности по платежам. 

newslab 
«Нужна внятная тарифная политика»: депутаты опасаются роста цен на вывоз мусора 
в Красноярском крае. Со следующего года в регионе заработает новая система по сбору, 
вывозу и переработки мусора. отвечать за всё будут региональные операторы. 

С 1 января 2019 году за сбор, вывоз и переработку мусора в Красноярском крае будут 
отвечать региональные операторы. Это требование федерального закона. Операторов 
распределят по 17 технологическим зонам из 19, на которые разделен регион. Тарифную 
политику новой системы по обращению с твердыми бытовыми отходами (ТБО) еще 
обсуждают. 12 сентября этот вопрос подняли депутаты Законодательного Собрания на 
комитете по природным ресурсам и экологии. 

«В 2019 году в крае приступят к работе региональные операторы, и могут значительно 
вырасти тарифы на вывоз мусора. Летом я ездил в Ачинск, разбирался в ситуации. Там 
оператор уже ставит вопрос об увеличении платы в три раза. Считаю, что это неправильно. 
Законодательное Собрание уже не раз обращалось к правительству по этому вопросу, на 
съезде депутатов края прозвучало предложение: в крае должен быть один оператор и 
единая, внятная тарифная политика. Нельзя сравнивать тарифы в городе Красноярске и в 
Тасеевском или Ачинском районах. Естественно, там затраты на обработку мусора больше, 
тарифы больше, а люди получают меньше. Это очень серьезный вопрос, которым мы вместе 
с правительством должны заниматься этой осенью. В октябре-ноябре мы проведем кустовые 
совещания, поговорим с теми операторами, которые выиграли конкурсы», — отметил в 
начале заседания председатель комитета Александр Симановский. 

 По словам и.о. министра экологии и рационального природопользования Владимира 
Часовитина, «мусорную реформу» в Красноярском крае реализуют в соответствии с 
региональной программой обращения с ТБО, которую утвердили в конце августа. 

По этой программе до 2035 года в регионе появятся технопарк, 26 полигонов, 50 
мусороперегрузочных станций, 14 предприятий комплексной переработки, 39 предприятий по 
обезвреживанию отходов, 120 площадок временного накопления. Стоимость программы — 
14,4 млрд рублей. 

Свои замечания по программе высказали представители краевой прокуратуры. Они 
касались территориальной схемы обращения с ТБО и роста числа несанкционированных 
свалок. В частности, схема перестала соответствовать их фактическому нахождению. 

Владимир Часовитин сообщил, что сейчас данные схемы обновляются, скоро их 
переведут в электронный вид. Что касается свалок, то на их ликвидацию потребуется 
дополнительно порядка 4 млрд рублей. Однако, по словам чиновника, изыскивать средства и 
тратить их сейчас — значит бросать их на ветер. По мнению Часовитина, сначала надо 
создать в крае систему сбора и переработки мусора. После этого предстоит на деньги 
бюджета постепенно ликвидировать старые свалки. Ответственность за уборку новых с 1 
января 2019 года возьмут на себя региональные операторы. 

Кроме того, средства на ликвидацию свалок Красноярский край получит из федерального 
бюджета в рамках национального проекта «Экология». Субсидию предоставят на 
уничтожение свалок в районе микрорайона Шинников и кладбища Бадалык: 575 млн рублей 
на приобретение сортировочных комплексов и еще несколько сотен миллионов — на 
рекультивацию земель. 

Александр Симановский еще раз призвал обратить особое внимание на формирование 
тарифов на обработку твердых коммунальных отходов. Он отметил, что нельзя 
перекладывать все затраты на плечи населения, и предложил провести выездные заседания 
комитета, чтобы оценить ситуацию в муниципальных образованиях, а затем рассмотреть 
программу обращения с отходами за круглым столом в Законодательном Собрании. 

Newslab.ru 
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Попавшим под пенсионную реформу жителям края дадут льготы 
Жителям Красноярского края, которые в случае принятия пенсионной реформы в России 

позже уйдут на заслуженный отдых, сохранят меры социальной поддержки. Им предоставят 
льготы, приравненные к пенсионному возрасту. Такое решение 12 сентября поддержали 
депутаты Законодательного Собрания на заседании комитета по охране здоровья и 
социальной политике. 

«Предлагается нормативно закрепить возраст 60 лет для мужчин и 55 лет для женщин, 
по достижении которого они будут иметь право на получение мер социальной поддержки, 
привязанных сейчас к пенсионному возрасту. Депутаты Законодательного Собрания по 
согласованию с губернатором договорились о сохранении мер поддержки, финансируемых из 
краевого бюджета. Это в основном инициативные обязательства края, которые мы на 
протяжении многих лет, начиная с 1997 года, принимали и постепенно наращивали. Для 
краевого бюджета это обходится примерно в 5,6 миллиарда рублей», — пояснил 
председатель комитета Юрий Данильченко. 

По его словам, изменения внесут в ряд законов края, регулирующих предоставление мер 
социальной поддержки. Это законы о соцподдержке ветеранов, о поддержке населения при 
оплате жилищно-коммунальных услуг, о поддержке населения, проживающего на Таймыре и 
в Эвенкии. 

«К числу основных мер поддержки ветеранов труда федерального значения, ветеранов 
труда края, пенсионеров относятся ежемесячные выплаты. Они составляют 437 рублей для 
ветерана труда федерального значения, 231 рубль для ветерана труда края и 161 рубль для 
пенсионера. Соцподдержка по оплате жилья и коммунальных услуг, льготный проезд в 
пригородном железнодорожном транспорте, льготный проезд в городском транспорте по 
социальной карте, льготное лекарственное обеспечение — это те меры, которые мы 
планируем оставить и оплачивать из бюджета Красноярского края», — отметил председатель 
комитета Юрий Данильченко. 

В крае ежегодно за мерами социальной поддержки обращается свыше 36 тысяч человек. 
Принятие предложенного законопроекта позволит им получить эту поддержку, если Госдума 
примет решение о повышении пенсионного возраста, считают краевые парламентарии. «Ни у 
одной из фракций политических партий нет сомнений, что этот закон нужен, он позволит 
смягчить последствия пенсионной реформы», — подчеркнул Данильченко. 

Меры социальной поддержки в крае вместе с федеральными средствами «стоят» 17 
млрд рублей, из них из федерального бюджета направляется 4 млрд, региональные 
обязательства составляют более 12 млрд и инициативные обязательства края — 5,6 млрд 
рублей. 

Депутат Вера Оськина также напомнила, что президент России в телевизионном 
обращении высказался о необходимости смягчения условий пенсионной реформы и 
поддержал ряд предложений, поступивших из регионов. В том числе инициативу о том, что 
для граждан должны быть сохранены все ранее действовавшие федеральные и 
региональные льготы. Поправки вносятся в целый ряд краевых законов, два из них касаются 
Таймыра и Эвенкии. 

Жители края, достигшие 60 и 55 лет (мужчины и женщины соответственно), будут иметь 
право на сохранение всех мер социальной поддержки, предусмотренных для пенсионеров. А 
для жителей Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов края 
предлагается закрепить пониженный возраст предоставления льгот — 55 лет для мужчин и 
50 лет для женщин. 

«Мы такой проект закона подготовили, сохраняем те меры социальной поддержки, 
которые у нас действуют», — добавила Вера Оськина. 

Комитет поддержал подготовленный законопроект и предложил вынести его в первом 
чтении на сессию Законодательного Собрания. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава ВТБ предложил план по отказу от американского доллара  
Глава ВТБ Андрей Костин представил план по отказу от американского доллара, который 

включает в себя три пункта. Об этом он рассказал в интервью «Известиям». 
По его словам, в первую очередь необходимо провести «ускоренный переход» в 

расчетах с иностранными государствами по экспортно-импортным операциям на другие 
валюты. Например, евро, юань или рубль. Затем нужно перевести юридические адреса 
крупных российских холдингов в юрисдикцию России. В-третьих, необходимо переправить на 
российскую площадку размещение еврооблигаций и перейти от системы Euroclear к русскому 
аналогу. 

Костин отметил, что на Дальнем Востоке банк ВТБ проводит 70% операций по торговле с 
Китаем в долларах. При этом всего 8% происходит в юанях, а 22% — в рублях. 

«Мы — крупнейший маркетмейкер по паре «рубль–юань». Такого рода сделки надо 
просто расширять — во многом это зависит от желания наших экспортеров», — рассказал 
Костин. 

Глава Счетной палаты Алексей Кудрин заявлял, что Россия может увеличить долю 
расчетов в национальных валютах. Однако мера будет носить вынужденный характер, а 
такие расчеты принесут дополнительные издержки. 

В середине июля глава ВТБ Костин в ходе встречи с президентом Владимиром Путиным 
рассказал, что специалисты банка подготовили предложения по увеличению использования 
рубля в международных расчетах. Он отметил, что в России необходимо создавать 
собственные финансовые инструменты и развивать рынок по размещению еврооблигаций и 
акций. В июне Костин также призывал к дедолларизации мировой экономики. «Пора с 
долларом начинать бороться в мировом масштабе на самом деле», — отмечал он. 

Накануне Госдепартамент США пообещал России «суровые» санкции, которые 
планируют ввести за отравление Скрипалей в британском Солсбери. Они будут 
распространяться на банковский сектор и оборонные закупки. 

РБК 
 

Безнадежных должников стало больше      
Доля заемщиков с непогашенной просрочкой платежа от шести месяцев выросла почти 

вдвое за последние четыре года - до 12,1%. В первом полугодии 2014 года доля клиентов с 
безнадежной просрочкой составляла 6,8% (3,09 млн человек), свидетельствуют расчеты 
Объединенного кредитного бюро (ОКБ), сделанные для "Известий". В первые шесть месяцев 
2018 года показатель увеличился до 12,1% (6,7 млн человек). Рост доли заемщиков с 
непогашенной просрочкой от 180 дней вызван падением реальных доходов населения, 
отметил руководитель налоговой практики юридической компании BMS Law Firm Давид 
Капианидзе. Так, по данным Росстата, за последние четыре года реальные доходы 
населения упали на 11,4%: в 2014 году - на 0,7%, в 2015-м - на 3,2%, в 2016-м - на 5,8 и в 
2017-м - на 1,7%.  

Резкое увеличение выдачи займов населению привело к росту кредитной нагрузки, что 
ещё до ухудшения ситуации в экономике аккумулировало повышенный риск, отметил 
начальник управления стратегий взыскания Бинбанка Станислав Витвицкий. При неуплате 
кредита больше полугода возвращения долга начинает требовать собственная служба 
взыскания банка. Когда это не дает результата, банк продает долги коллекторам или 
обращается в суд. Он может взыскать имущество должника. Если такового не имеется, 
гражданин подает заявление о банкротстве. Сделать это может и кредитор, и тогда должника 
будут банкротить принудительно. В итоге, если долг не удалось взыскать, банк списывает его 
с баланса, из-за чего терпит убытки.  

В целом база безнадежных долгов уже сформирована - во многом в кризисный период. 
Перспективы дальнейшего ее пополнения незначительны, добавил С.Витвицкий. Он считает, 
что ожидаемые потери в основном уже состоялись. Эксперт не исключает, что по итогам года 
доля граждан с безнадежной просрочкой начнет сокращаться.  
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Рост реальных зарплат и доходов населения частично решит проблему 
безнадежных долгов. Однако на эту ситуацию все равно продолжит влиять тот факт, что 
выдано большое количество кредитов.  

Финмаркет 
 

Госдума одобрила введение статьи УК за увольнение людей предпенсионного 
возраста   

Госдума приняла в первом чтении законопроект, вводящий уголовную ответственность 
за увольнение людей предпенсионного возраста, передает «Интерфакс».  

По законопроекту УК дополняется новой статьей — «Необоснованный отказ в приеме на 
работу или необосновенное увольнение лица, достигшего предпенсионного возраста». За 
такой отказ, если документ будет принят, будут предусмотрены штраф до 200 000 руб. или в 
размере зарплаты или иного дохода за период до 18 месяцев, а также обязательные работы.  

Под предпенсионным возрастом, говорится в проекте, «понимается возрастной период 
продолжительностью до пяти лет, предшествующий назначению лицу страховой пенсии по 
старости».  

11 августа законопроект был одобрен комитетом Госдумы по госстроительству и 
законодательству. Бизнес выступил категорически против меры, в частности президент РСПП 
Александр Шохин говорил «Ведомостям», что это приведет лишь к тому, что работодатели 
будут увольнять мужчин до 60 лет и женщин до 55 лет.  

29 августа президент России Владимир Путин выступил с телеобращением и объявил о 
смягчении условий пенсионной реформы. В частности, он предложил на переходный период 
считать предпенсионным возрастом пять лет до наступления срока выхода на пенсию. Также 
он выступил за то, чтобы была введена ответственность для работодателей вплоть до 
уголовной при необоснованном увольнении работников предпенсионного возраста. 

Ведомости 
 

Соцопрос: россияне стали меньше доверять теленовостям и больше интернету 
По данным недавнего социологического опроса, опубликованного на сайте "Левада-

Центра", доверие к теленовостям за последние девять лет упало с 79% до 49%, при этом к 
информации Интернет-изданий выросло с 7 до 24%. Особенно доверие к телевидению упало 
в последние месяцы из-за освещения пенсионной реформы. 

24% россиян считают, что тема пенсионной реформы объективнее освещается в 
Интернете, чем на телевидении. 

"Среди других тем, которые освещаются в интернете "полнее и объективнее", чем на 
телевидении, респонденты назвали личную жизнь и благосостояние чиновников и политиков 
(24%), положение дел в экономике (22%), акции протеста (21%) и внешнюю политику (18%). 
Те же 18% - против 26% в марте 2017 года - заявили, что таких тем нет вообще, - сообщает 
newsru.com. 

При этом большинство россиян по-прежнему чаще всего узнают новости из телевизора, 
хотя доля тех, кто это делает, за девять лет уменьшилась с 94 до 73%, а доля тех, кто 
предпочитает интернет, выросла с 9 до 37%. Но среди молодых людей от 18 до 24 лет 
соотношение любителей телевидения и Интернета составляет 49% к 54%, что уже 
свидетельствует о доминировании Интернета в формировании мнений у молодежи. Среди 
людей старше 55 лет пропорции иные - 89% в пользу телевизора против 18% для Интернета. 

Как заявил газете "Ведомости" директор "Левада-центра" Лев Гудков, рост недоверия к 
телевидению усилился в апреле и особенно после июньского объявления о повышении 
пенсионного возраста, в основном из-за формы подачи информации о пенсионной реформе: 
"Люди остро чувствуют, что по телевизору не говорят о негативных факторах пенсионной 
реформы". Также фиксируется усталость от навязчивой антизападной пропаганды. 

Социологи отмечают неуклонный рост популярности интернет-медиа и соцсетей у 
потребителей информационного контента. Хотя телевидение и сохраняет пока лидерство в 
этом направлении, пишет Infox.ru. 

«Новые Известия» 
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"Плохих" бюллетеней стало больше. Протестный избиратель 9 сентября голосовал 
не только ногами 

 На прошедших выборах оказался повышенным процент недействительных бюллетеней 
по сравнению с теми, которые позволяли выявить волеизъявление гражданина. Причем чем 
хуже были итоги кампании для партии власти и ее кандидатов, тем больше это соотношение 
вырастало. Напомним, что за протест как раз в виде порчи бюллетеней перед выборами 
выступал ряд партий несистемной оппозиции. Однако эксперты объяснили «НГ», что 
либералам вряд ли стоит записывать эти результаты себе в актив, скорее всего это отклик 
электората на пенсионную реформу. 

Публикация полных итогов выборов, прошедших 9 сентября, позволила установить одну 
интересную тенденцию. В тех регионах, где вступили во второй тур или даже побеждали 
оппозиционные партии, процент испорченных бюллетеней все равно оказался достаточно 
высоким. 

Если на осенних выборах 2017 года – и губернаторских и депутатских – доля 
бюллетеней, объявленных недействительными, составляла не более 3%, то в 2018-м 
минимальным результатом приходится признать 4–4,5%. 
     Например, в Республике Хакасия, где с большим отрывом от действующего главы Виктора 
Зимина в лидеры второго тура вышел местный коммунист Валентин Коновалов, «плохих» 
бюллетеней оказалось чуть больше 5%. Неплохое выступление в Приморском крае еще 
одного представителя КПРФ среди кандидатов в губернаторы тем не менее снизило процент 
недействительных бюллетеней не так чтобы и значительно. Их все равно больше 4%. 

Впрочем, примерно в половине тех субъектов РФ, где выдвиженцам «Единой России» 
удалось победить с более или менее высоким результатом, феномен такой повышенной 
политической неаккуратности все равно отмечается. 

Выборы в заксобрания дают более неравномерную картину, хотя в целом уровень 
испорченного голосования выглядит также повышенным. Очевидно, что для нынешней 
политической реальности количество недействительных бюллетеней под 4% все-таки 
становится нормой. Впрочем, выборы депутатов всегда предоставляют избирателям больше 
альтернативных вариантов для выражения своего мнения о власти. 

Скажем, во Владимирской области граждане при голосовании за кандидатов в 
Заксобрание испортили около 4% бюллетеней. Но зато когда они решали, на какого из 
претендентов в губернаторы им делать ставку, их поведение отчего-то менялось. Поэтому-то 
первый тур в этом субъекте РФ закончился с 9% недействительных бюллетеней. 

Напомним, что, как уже писала «НГ» (см. номер от 16.08.18), определением своей 
протестной стратегии перед выборами занималась в основном несистемная оппозиция. Но 
внутри нее в этот раз большого разброса точек зрения не было. Скажем, Алексей Навальный 
заранее объявил, что зовет своих сторонников встретить 9 сентября на уличных акциях 
против пенсионной реформы. За приведение в негодность бюллетеней выступал ПАРНАС – 
эта метода досталась партии еще от Бориса Немцова. Склонялись к этой точке зрения 
Партия перемен Дмитрия Гудкова и «Открытая Россия» Михаила Ходорковского. В отдельных 
регионах – типа Псковской области – в конце концов к этому варианту пришло, судя по всему, 
и «Яблоко». 

Таким образом, можно было бы предположить, что российский электорат неожиданно 
послушался либералов. Для проверки данной версии можно взять, к примеру, результаты 
выборов в Заксобрание Ярославской области. Напомним, что ПАРНАС первоначально 
развернул там достаточно мощную кампанию, которая перед самым 9 сентября тем не менее 
закончилась полным разгромом – снятием с выборов не только партийного списка, но и самых 
сильных одномандатников. 

Недействительных бюллетеней в едином партийном округе этого субъекта РФ оказалось 
около 12,5 тыс. А действительных – 284 тыс. То есть соотношение – приблизительно 4,4%. 
Это не какой-то сверхвысокий показатель, из чего следует, что свою стратегию ПАРНАС в 
Ярославле или не применял, или она не оказалась действенной. 

Руководитель юрслужбы КПРФ Вадим Соловьев, который только что проиграл «Единой 
России» борьбу за одномандатный округ в Госдуму от Тверской области, заявил «НГ», что 
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либералы с бюллетенями мало что могли сделать. Прежде всего потому, что их 
избирателей на выборы пришло мало. То есть создали повышенную массу испорченных 
бюллетеней не они. По его мнению, данная сумма складывалась в основном «из людей, 
которые действительно были против всех, и из сторонников снятых или недопущенных 
кандидатов». Впрочем, не исключил коммунист, портить бюллетени могли и агенты властей, 
когда видели, что результат той или иной оппозиционной партии начинает зашкаливать. 

Первый вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин также 
сильно сомневается в том, что либералы имеют какое-либо влияние на среднего российского 
избирателя. Он подчеркнул, что общее заключение по всем регионам делать ни в коем 
случае нельзя, надо смотреть на специфику каждого из них. Поэтому, скажем, результат по 
Владимирской области он объяснил и недопуском кандидата КПРФ Максима Шевченко, и 
«общим недовольством людей против власти и или даже правящей элиты страны». Короче 
говоря, портил бюллетени, по его словам, «чисто протестный электорат, причем та его часть, 
которой хотелось плюнуть». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

За счет России, в ущерб России и на руинах России 
«Наши дорогие партнеры» очень удивились, когда, занимаясь своими делишками, 

пропустили рост нового мирового игрока. Свалив Советский Союз, который уже с середины 
80-х был и так полукапиталистический, западные кланы сочли свою миссию выполненной. 

А ведь и правда: национальные республики отколоты местными «элитами» и 
взращёнными националистами, в РФ вполне подконтрольный президент, который открыл 
настежь двери перед разведками разных стран. Стратегическое вооружение уничтожается, 
системы защиты уничтожаются, морально разлагается армия и органы правопорядка. 
Сильнейшая промышленность и оборонный комплекс распродан за копейки тем, кто ни 
секунды не думал об укреплении России. 

Власть Ельцина едва простиралась за МКАД, а дальше рулили новые бизнес-кланы. 
Сырье шло за копейки, а то и вовсе бесплатно. Конкурент убит. 

Молодые парни, способные дать отпор врагу, убивают друг друга в бандитских 
разборках. Люди, положившие жизнь для роста самой могучей державы, получили ваучеры и 
пенделя под зад. Ваучеры пропивались, вносились в МММ, народ сам выбрасывал, как 
ненужный хлам, акции разорённых предприятий. Пенсии и зарплаты не выплачивались 
месяцами, перешли на «сокращенную неделю». Победители расслабились и начали 
пожинать плоды, а «не вписавшееся в рынок» население дружно вымирало, да такими 
темпами, что Адольф Элоизович позавидовал бы. 

В общем – чего тут переживать? Остается только пировать, да делить новую колонию. И 
вот в процессе дележа, прожжённые «мировые господа» прозевали то, что Россия приняла их 
правила игры, которые были навязаны для сдерживания. И даже по этим правилам начала 
отбирать у них самое ценное – РЫНОК. А это капитализм детка! И вот к концу второго 
десятилетия нового века, оказалось – мировые элиты «не вписались в рынок». 

Как так? А нас за шо? Рынок то один, и игроков на нем много быть не может. А раз 
появился новый игрок, придется уйти кому-то из старых, а может и нескольким. Именно эта 
ситуация и не устраивает Запад. 

В новой войне против России все средства хороши. Тут и ложь, и информационное 
убийство на информационной войне, и разжигание ненависти, и взращённые в советское 
время националисты пригодились. Какая по счету Мировая Война сейчас – не скажу, но она 
НОВАЯ. Это война гражданская, информационная и террористическая. 

Западные мировые элиты не интересует завоевание России. Она им нужна в том виде, в 
котором ее принял Путин. Без экономики, почти без армии, без правоохранителей, а главное 
– без населения, способного дать отпор. 

В заголовок вынесена фраза одного из «наших партнеров» - Бзежинского. Он не скрывал 
своей ненависти к России, но он понимал, что если Россия развалится, то это будет очень 
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сильный удар по мировой экономике. Миллионы беженцев, утрата контроля над 
добывающей промышленностью, утрата контроля над ядерным оружием - это все 
неприемлемые затраты для Запада. Куда выгоднее иметь послушного президента и 
олигархов, которые только и ждут команды. Это Россия без Путина! 

Есть и другой вариант – Россия за «железным занавесом», из-под которого 
просачивается на рынки только сырье и только по тем ценам и за ту валюту, которую дадут 
Западные бароны. А за «занавесом» пусть думают, что они великие, играют во внешнего 
врага, накачивают население пропагандой. Но ни в коем случае, не диктуют свои условия 
мировой экономике, завязанной на кредитный процент и раздутые пузыри нереальных 
сделок. 

Как можно экономически сражаться с тем, кто имеет ресурсы реальные, а не просто 
единицы и нолики на мониторе? Некоторое время можно, что сейчас и делается. Хотя есть 
еще один вариант – ядерная война. К ней ведут неолибералы под командованием Клинтон. 

Вмешательство России в войну в Сирии – наверное, самое выгодное вложение за все 
прошлые века. Россию тогда почти отсекли от мирового рынка в сфере энергоносителей. 
Если бы по разоренной демократией территории Сирии провели газовый трубопровод с 
Катара и нефтепровод, то Европа вполне могла бы обойтись и без «северных потоков». 

Хочу напомнить, как только Россия отреагировала на просьбы президента Сирии о 
введении войск, сразу рухнули цены на нефть. Небратья заскакали еще шустрее, монархии 
козопасов начали рассказывать, как они расправятся с Россией, но не так все просто 
оказалось. ВКС России показали, как взлетают на воздух нефтяные автоколонны, с помощью 
которых наваривались очень многие, в том числе и ИГИЛ*. Нефти стало меньше, держать 
цену на нее стало труднее, да и горе у неолибералов - в США выбрали Трампа. 

Кстати, если кто не понял, то одесский НПЗ остановился аккурат тогда, когда перестала 
поступать ИГИЛовская нефть. Так что связи у украинского правительства с террористами из 
ИГИЛ давние и плодотворные. 

А после демонстрации «Калибров» даже «наши партнеры» поняли, что все очень не 
просто и Россия это уже не та лежащая в руинах страна, а вполне боеспособное государство. 

Для чего вам все это напоминаю? Чтобы стала более ясной картина, сложившаяся в 
мире. Именно понимая ее, становится ясным, что со Скрипалями – это не просто 
«дебильная» операция МИ-6, которые, в общем-то, никогда не отличались глупостью. Это 
очень продуманная операция. 

Все слышали выражение «санкции приведут к тому, что олигархи сами свалят Путина». 
Ну, да, так и есть. И не секрет, что кремлевских башен не одна, но что-то подсказывает мне, 
что портящие общую архитектуру, вскоре будут снесены. Работа это тяжкая, крайне опасная 
и долгая. 

Есть в России те, кто ради сохранения кормушки, вполне осознанно идет на 
предательство. Ведь совершенно не случайно выбрали двух парней Александра Петрова и 
Руслана Боширова, по крайней мере, именно под такими именами они известны. Парни 
действительно были в Британии и были недалеко от того места, где проживали Скрипали. Как 
они там оказались? – вот вопрос вопросов! 

Вне сомнения аналитики, которые работают на правительство РФ, тоже задаются этим 
вопросом и приходят к тому же выводу, что и я – их НАМЕРЯНО туда отправили, дабы 
засветились на камерах. Являются ли они офицерами спецслужб? Крайне сомнительно, хотя 
и такое вполне допускаю. Ведь если кто-то сливал, то сливать мог и очень по крупному, с 
подставой по всем фронтам. С другой стороны, оказалось, что Александр Петров работает в 
лаборатории связанной с химией. И вполне вероятно, давал какие-то подписки о 
неразглашении или просто проходит раз в год собеседование – это нормальная работа 
спецслужб. 

И вот, теперь Александра вполне можно пристегнуть к спецслужбам, просто 
воспользовавшись фотографией, где он общается с РЕАЛЬНЫМ офицером, скажем ФСБ. О 
чем общались? Да кто знает? Может «фейс» у него прикурить попросил. Но есть фото-факт 
общения и можно хоть на истерику изойти, крича – «он не работник» – это не будет иметь 
значения для подставы. 
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И отметаются сразу все вопросы: 
А почему Скрипали после «отравления» шлялись как живые еще несколько часов, а 

полицейская отмучилась сразу? 
А почему фото такие стремные? Ведь при получении визы сдаются нормальные 

фотографии. МИД Британии не захотел делиться фотками со Скотланд-Ярдом? 
А почему вы через полгода дупля врезали по поводу этих парней, почему не в тот же 

день или через неделю? 
А неинтересны эти вопросы по одной причине – Войны начинаются не из-за фактов, а из-

за эмоций!!! Потрясли пробиркой, показали видео с девочкой, и… погибло государство. Но 
здесь пробиркой потрясти мало, Россия это не Ирак и при всем уважении – не Китай, а значит 
нужно больше эмоций. 

Откуда взять эмоции? Вот для этого и работает некто в близком окружении ВВП или как 
минимум очень высокий чин. Вот он и подтвердит, что так все и было, и расскажет такое, чего 
даже сами британцы не смогли бы придумать. И все вопросы к британцам отойдут на второй 
или десятый план. Как же – целый перебежчик, который ЗНАЕТ, рассказывает, как русские 
зверски травили Скрипаля – вот это всплеск эмоций! 

Что, такого быть не может? А не напомнить ли вам о «допинговом деле» против 
российских спортсменов? Ну, мало ли кто про допинг говорил, ну поймали одного-двух, у кого 
не ловят. Но вот тут нарисовывается Родченков и дело принимает совершенно другой 
оборот. Из банального скандала раздувается слон, влияющий на ВСЕХ российских 
спортсменов гамузом. Там было плевать – колол, не колол; русский - значит допинг есть! 

Так и в ситуации со Скрипалями будет – высокий чин, перебежчик, подтвердил, значит 
это 100%! А далее… далее новые санкции, да такие, что предыдущие любовной лаской 
покажутся. Ведь санкции это, по сути «железный занавес», а новые «бизнесмены» не могут 
работать из-под занавеса. Сырье ВВП предусмотрительно отжал под государство, перекупив 
нужное количество акций, а продукцию будет невозможно продавать из-за санкций. И вот тут 
«наши» бизнесмены начинают подумывать – а не дешевле нам скинуться и свалить Путина? 
        Кроме прочего, Британия «законно» отожмет все легальное. А в основном не совсем 
легальное бабло у русских «бизнесменов», тут не то, что вспотеешь… Британии деньги очень 
нужны. Корона имеет власть над торговыми биржами, нелегальным рынком, офшорами и т.д. 

Россия отыгрывает свои позиции, но далеко не все и видно, что не все идет гладко, это 
если мягко говоря. Насколько прекрасно отработали в Сирии, предоставив доказательства 
фальшивости «белых касок» и их видео, настолько же ужасно в самой России. 

Вообще, все, что связанно с медийным в России находится в каком-то полу-хипстерском, 
полу-обиженном состоянии. Я даже не о «лента.ру», с ними давно все ясно и понятно. Я про 
основной упор федеральных СМИ. Видно, что тему они хотят ХАЙПАНУТЬ, а не отыграть на 
стороне государства. 

И кстати, в разных офшорах не только «накраденые олигархами» деньги, там есть и 
«черный» нал, который необходим любому государству для финансирования всего 
стратегического, разведки, разработок и т.д. И вот с этого момента мне все понятней, откуда 
БУДЕТ дыра в бюджете, да такого размера, что пришлось идти на крайне непопулярную 
пенсионную реформу. Хотя и по ней есть масса вопросов, в которые надо вникнуть, прежде 
чем вываливать все это на обсуждение. 

Вопрос стоит ребром: или Россия без Путина или «железный занавес». Башни качаются, 
не все понимают, что пришла пора затянуть пояса не только населению, но и «боярам». Вот и 
посмотрим, какие «бояре» плохие при хорошем «царе». 

На Донбассе становится мгновенно ясно одно – кто ты есть, по сути. К чему я это? Да к 
тому, что здесь ВОЙНА, а война выделяет в человеке основное. Теперь в России тоже война, 
не горячая к счастью, но экономическая – как минимум, вот и посмотрим, кто есть кто. Народ 
свой выбор сделал. Теперь дело за чиновниками. И что-то такое… прямо в воздухе разлито, 
ощущение, что словосочетание «ВРАГ НАРОДА» в скором времени наберет свою 
актуальность. А на войне с врагами все быстро делается… 

Конт 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 14.09.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 64 ▼ 0, 94 

EUR 79, 77 ▼ 0, 88 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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